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COMUNE DI SANT'ANGELO DI BROLO
C.A.P.98060 PROVINCIA DI MESSINA C.F. OO1O898O83O

. ;. i . ,! . DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

N. 15 del Reg.

Anno 2013

Data 6/6/?9ta

OGGETTO: La viabilita a Sant'Angelo di Brolo, ilrformazioni dibattito e

determinazioni sul nuovo piano di viabilita località San Michele - Pantano.

Seduta di aggiomamento.
L'anno duemilatredici il giorno sei del mese di giugno con inizio alle ore 18,30, nella sala delle
adunanze del Comune.
Alla convocazione in seduta ordinaria che è stata partecipata ai signori consiglieri a norma di legge,
risultano all'appello nominale:

CONSIGLIERI Presenti Assenti

CORTOLILLO Francesco Paolo x
DI ltuNZIO Michelaneelo x
RIGEI\ERATI Giusenne x
CARU§O Giuseppe Calosero x
SIRAGUSAI\IO Carmelo x
GUIDARA Carmelo x
FERRARO Dieeo x
F'ERRARO Tindara x
BONINA Antonino x
MAUROTTOMichela x
PRESTIPINO Emanuele x
GIULIANO Catia x
TAVIAI\IO Gabriele x
TRAVIGLIA Francesco x
LEMBO Filippo x
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Assegnati n. 15

In carica n. 15

Fra gli essenti sono giustilicati (Art. 173 dell' Ord.EE.LL.), i signori:

Il Presidente CORTOLILLO Dr. Francesco Paolo verificato il numero legale degli intervenuti, assume la

Presidenza e designa scrutatori i Sigrori:

PaÉecipa il Segretario comunale Dott.ssa Nina Spiccia. La seduta è pubblica.

Sono presenti il Sindaco e gli Assessori: Germanelli, Palmeri, Saitta e Gaglio.

Presenti n. 13

Asseoti n.02



N. 15 - La viabilità a Sant'Angelo di Brolo, informazioni dibattito e determinazioni sul nuovo piano di
viabilita località San Michele - Pantano.
Presenti 13. Assenti Ferraro Tindara e Lembo Filippo.

ll Presidente apre in aula il dibattito sull'argomento in oggetto e si allontana.

Sostituisce il Vice Presidente, consigliere Maurotto.

ll vice capogruppo di minoranza, consigliere Bonina, intervenendo fa presente che il proprio gruppo, in
merito alla realizzazione delle strisce blu e alla nuova viabilità in località "San Michele-Pantano", ha
presentato un'interrogazione al Sindaco, all'Assessore alla Viabilità e al Presidente del Consiglio comunale.
Ricorda che per la viabilita in tale zona del paese e per il suo riordino era stata indetta una pubblica
riunione nella quale si era individuato un percorso divèrso da quello poi attuato con ordinanza n.39 del 13
maggio 2013 e chiede chiarimenti in merito come pure per quanto si era deciso di fare per via Oreto e via
Vittorio Emanuele.

ll Sindaco, per quanto riguarda via Oreto, ricorda che nella riunione indetta per regolamentarne la viabilità
il consigliere Bonina vi partecipava come cittadino e non anche nella qualita di consigtiere e che nella stessa
si era convenuto da parte di tutti che la situazione che si era creata in quella era divenuta insostenibile e
che si erano, in quella sede, valutate scelte di medio e lungo perlodo quale, rispettivamente, l'istituzione
del senso unico e l'allargamento della sede stradale a valle, vicino alla sala giochi, per attuare, in via
sperimentale, l'istituzione di un parcheggio. Continua dicendo che nessuno si sogna di istituire un senso
unico per 'divertimento" e che alla riunione pubblica è seguito una consultazione con il servizio di Polizia
Municipale e quindi l'emanazione dèll'ordinanza che istituisce: 1) il senso unico di marcia da Piazza S.

Francesco di Paola, direzione via Vallonello. sino all'incrocio con la via Oreto e la sosta lato valle; 2)
l'istituzione di uno spartitraffico in via S. Michele;3) in via Umberto lil prolungamento del senso unico
alternato sino all'incrocio con la via Vittorio Emanuele;4) in via Vittorio Emanuele, tra la via Umberto le la
piazza Vittorio Emanuele, il divieto di sosta permanente da ambo ilati,5) in via Vittorio Emanuele,
dall'intersezione con via I settembre e via Limina, il transito a doppio senso di circolazione e il divieto di
sosta ambo i lati , e tutto ciò in via sperimèntalè e salvo verifica dei risultati ottenuti.

Entra in aula il consigliere Ferraro Tindara. Presenti 14.

ll Sindaco conclude il proprio intervento facendo presente che ancora l'ordinanza non è stata
completamente attuata e che con la stessa si vuole migliorare la viabilità nel centro urbano e evitare che i

residenti di via Oreto e della parte iniziale di via Vallonello facciano il giro della via Pantano per accedere al

centro urbano e non costringendo gli automobilisti ad attraversarlo partendo da San Francesco di Paola per
raggiungere San Carlo.

ll vice capogruppo della minoranza, consigllere Bonina, conferma di aver partecipato alla riunione pubblica
indetta in via Oreto nella qualità di cittadino residente in quella via e ricorda che la decisione finale era
quella dell'istituzione del senso unico senza alcuna previsione della rotatoria e la realizzazione di solo due
parcheggi blu. Per quanto attiene la località Pantano Alto contesta che chi proviene dal cimitero si può
immettere solo da sinistra con difficoltà e per quanto riguarda la rotatoria chiede quale sia il parametro per
valutare la validità della stessa in considerazione che icommercianti della zona protestano. Fa presente che
si era concordato una cosa e che si è fatto cosa diversa e che non si è tenuto conto delle indicazioni dei
cittad ini.

ll capo gruppo di maggioranza, consigliere Guidara, ricorda di avere presenziato alla riunione di via Oreto e
precisa di lavorare in via Pantano e di essere residente a S. Michele e di conoscere le problematiche della
viabilita delle zone. Dichiara che quello che si è disposto con l'ordinanza è stato disposto in via
sperimentale e che tutto è migliorabile e che la minoranza non può solo criticare ma deve in Consiglio fare
proposte alternative. Ritiene il comportamento del gruppo di opposlzione strumentale: 'non si fonno

I

ii
. -+{

I



k:
?':

proposte perché lo quolsiosi proposto può comportore inimicizie ... se quonto dttudto si dimostrosse
inefficiente, verrù opportoto quolsiosi modifico nell'interesse dei cittodini',.

ll consigliere di minoranza Caruso contesta che in 600 m di strada siano state istituite tre tipologie di
viabilità:1) partendo dalla via San Michele,20 m a doppio senso;2) successivamente il senso unico;3)
infine, a San Francesco di Paola il doppio senso. A suo parere per sicurezza bisognava istituire per tutto il
tratto il senso unico. lnoltre fa presente che occorre regolamentare la rotonda e che i parcheggi a
pagamento sono incompatibili con la stessa perché un articolato ha difficoltà a transitare. A suo parere la

rotonda non può esistere e l'esperimento non ha sortito le aspettative.

Rientra in aula il Presidente e assume la presidenza.

ll consigliere di minoranza Caruso continua dlcendo che occorre sbloccare la viabilità dal cimitero alla via
San Michele e che nella via Vallonello non è vero che sono aumentati i parcheggi.

ll consigliere di maggioranza Siragusano intervenendo contesta che da parte della minoranza si facciano
solo critiche. Per quanto attiene la via Vallonello rileva che la stessa non ha larghezza tale da consentire
contemporaneamente il doppio senso di marcia e iparcheggi e che pertanto si è provato il senso unico con
parcheggi a pa8amento su entrambi ilati nel cosiddetto Largo S. Michele, con tolleranza di sosta di 15
minuti. Conviene con il consigliere Caruso che nella Via pantano persistono problemi che occorre risolvere.

ll vice capogruppo di minoranza, consigliere Bonina, rivolge al Presidente richiesta per conoscere se la
previsione di installazione dei semafori sia definitiva o provvisoria e chiede se lo stesso, cortesemente, nel
suo ruolo di super partes, possa riferire al Consiglio itermlni e gli impegni di cui alla riunione pubblica a cui
ha presenziato.

ll Presidente fa presente che trattasi di una rlunione tenutasi circa un anno fa in maniera molto
democratica e in cui si dava la parola ai cittadini . Ricorda che in quella riunione si disse che bisognava
migliorare la viabilità in una zona cruciale per il paese e che qualsiasi iniziativa sarebbe stata assunta in via
sperimentale.
Continua dicendo che si era concordato per l'istituzione di un senso unico e per delle strisce blu lasciando

. anche posteggi liberi ... "/o spirito ero quello di migliorore lo viobilità mo noi siomo sontongiolesi e ogni
r. testa fo tribunole! lo personolmente non condivido lo rotondo o Son Michele e i 20 m. o doppio senso di

' tlcircolazione sino ollo scolinoto del Dr. Martello effettivamente possono creore problemi".
\l

. 'll consigliere di minoranza Di Nunzio contesta che la minoranza non sia stata coinvolta nell'emanazione
dell'ordinanza sindacale, ribadisce le critiche già effettuate dai colleghi del gruppo e per quanto riguarda via
Pantano eccepisce la pericolosità della strada per via del muro di sostegno fatiscente, a tal proposito chiede
che fine abbia fatto il progetto di allargamento curato sotto la sua amministrazione e di cui ad oggi non si sa

più nulla. Contesta ancora l'istituzione delle strisce blu ricordando che Sant'Angelo è ridotto a 3.200
abitanti residenti che si vedono tartassati dalle tasse e a cui si chiede peraltro il pagamento delle strisce blu.
Ricorda di abitare a Santa Maria e che affacciandosi dalla sua abitazione vede "uno strodo che longue e icui
commercionti rimosti si lomentono". A suo parere "non è politica perseguibile quella delle strisce blu mo
bisognerebbe creore effettivamente zone di porcheggio".
Ritiene che le strisce blu davanti alla Chiesa di San Domenico sembrano essere state istituite per far
chiudere qualche esercizio mentre pensa che il senso unico alternato in via Vittorio Emanuele sia stato
previsto e sia utile per i residenti di via Limina. Conclude dicendo che se si affrontano le problematiche con
umiltà si potranno risolvere.

ll capogruppo di maggioranza, consigliere Guidara, ritiene che il consigliere Di Nunzio debba chiarirsi con se

stesso e non contestare prima "che si porcheggi dentro ol bor" e dopo che si siano istituiti per evitare ciò i
parcheggi a pa8amento e si meraviglia ancor di piir di tale atteggiamento in quanto "il consigliere Di Nunzio
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Chiesta e ottenuta la parola, l,Assessore Saitta ritiene doveche per ra regoramentazione aerra viabiriiJ nJ,;;;ffi'"";";,Lll",:::':1".1:§""r'r'r"fiiJ:T,:fi^iìT:con icommercianti e l'altra.con il pubblico 
".rr", ""a 

,aa'r"nendosi ad una decisione univoca, incombevacomunque sull,amministrazione t, ,.rponr"oiiiti ai'i".,JJr" ,". ,.oolvere il caos.

l-t-rl.O:co 
si associa a quanto detto dat capogruppo di marconsisriere caruso. conviene che in via ,J;i;:;;;;;"yi,ffi,iì,"."1,:::lii:ffii:ff*"#:i::,,e all'opposizione quelo di criticare ma 

-non .;;#; ;;;"rigriere Di Nunzio di inramare re persone e difare basse insinuazioni come quella p"r ri, Lirin., ) i'ìin .i ron; yotto t,illuminozione-softo ceso come
quondo ha fotto lei quando,era. sindaco, riuaisci cneli-iiomo yotto uno scerta sperimentare, che in zonosdn Michete t,ideo ero ,*,,::,,,!!ii* ;i;;;:;;;:, con to s.portitralfico, to ftuidità deila vidbitità e':r"r,ff:';;:iz;;t;,':,:::':re.i.porchessi netto viai 

'"li"ro," in quanto in occasione dero visto det.r,".. oppo.t,nl-ro; f,;1i#i?fi,'.{::J::;;::::1";71:i::i:i::J:;:i"!iliJili,;"#il;
tempo e ritiene che ir consigriere ,ji ,r"r-ii 

^oii:,'rrrrr" *.nu non vi sono parcheggiati i veicori dèicommercianti mentre i clientivi posteggianosori'in ...o"ain".urr,tà e per irtempo occorrente.Precisa che per le vie oreto, san,t,,i.r'"r" 
" 

v.iro""uJa".i.,o ,.,ao un ragionamento compressivo e cheeffettivamente iparcheggi sono stati ridotti ma cne É ioroìgotamentazione consente l,accesso a studi edesercizi commerciali' Per quanto. attiene via ta*r* .r:i,""" che se non vi sono i requisiti di sicurezza ra
stessa può essere chiusa al transito e per via ,,n"ri" ir"ìr"r" comunica che sono stiti ciiesti in prestitodue semafori per verificare la percorribilità aer aoppio serso oi marcia alternato.
ll consigliere di minoranza Di-Nunzio.intervenendo fa presente che non consente a nessuno di bacchettarro§:li,ffiT,:X':,:.:'"::;:";;r:L::li:",ji,,ffi;:ff','J'o,"n,o ne, ricoprire r"-.",.i..-ai sindaco di
Fa presente che quando è stata fatta t,rtL,ninarion" in contrad.a santa venera ha recuperato somme chestavano andando in perenzione e ct 

" 
por.r.n" 

"rr"r. rÀ1" 
"r.rrrir.,nente in quella zona.

ll Presidente considerato che 
l:argomento è stato ampiamente. dibattuto e che era doveroso dare ra parora

i::itd,:ii!':iliJiJ::[hi:ll*il{j:#.l:::}" che non si a ." r,rìi.i" de,ones,à d
nel rispetto della piÌr arioia de;;r;;;:;:':.:::'. "-1".::TYnque tutte le decisioni sono state adottate
oer cnl si t reaaifi,;;I#:T"'rffticità e che tutto è perfettibile;chiud" ," 

"r,. 
iiJ,i"ìi,"."

A questo punto stante l,ora tal
ore 18.30, con awiso .o,o o",o1,i' 

consigliere siragusano propone di rinviare la seduta al 13/06/2013, alle
relazione del sindaco. . _,r grr assenti per la trattazione dell,ultimo pr"," .ri"i g. 

-lln."rn"n," 
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IL CONSIGTIO COMUNATE

sentita la superiore proposta di rinvio come posta ai voti dal presidente presenti 14, votanti 14, con 14 votitavorevoli qr vv.r udr r

DETIBERA

,':,,Ifl,'ffiJ:";:iìi:;lr1'J"','J"r,,":r;jif.il:,",:"1,:il.::;:" *," per Bri assenti per ,a trattazione



I presente verbale, dopo la lettura si sottoscrive

fI sottòscritto Segret rio crùunale, au

CERTIF
ch. 1a prèsètlte d.Iib€razionb y stata pubblicata
all'Afbo di qu€Eto Coaunè- per 15 giorni

Dal1a R€ridetlra l.tunicipale, lì

IL MESSO COMUI{AI.E :I. SEGRETÀRIO COMT'NAI,E

COMUNE DI SANT'ANGELO DI BROL(1

sffi

II soÈtosclitto segletario Co[una1€, visti g1i atti d'uf,ficio

Che ].a pr€aént€

ATTESTA

d€1iSerazioné | è stata l,ubb1icata a1].'Albo Pretolio Coaunale i1
per riuanervi per 15 giorni consecutivi fino a].

S.ÈrE€to di Bro1o. Ii
IL SEGRETÀRIO COù,tr'IIÀI,E

IL sottoscritto segretario comunal€, visti gli atti d'ufficio

ATTESTA

Che la prèsent€ delj,belazione

tr E, eEécutiva d.I 

- 

perchè dichialata iDaediatasénÈe es€cutiva
dal consiglio couuna].é (L.R.n' alal/91)

E' DIVEÀIUTÀ, ESECI'ITIVA I], GIORNO

0 décorsi 10 EiorDi dàIIa hrbbliqazioDe rlf illlbo PE torio (Circolar€ Àseesaorato dègli

Eati ,.ocari ò€,L 24/O3l2OOg - À!t. 12 r.3. O3lr2/L991, n' 
'4) '

g.Artg.Io di Bro1o, J.i
IL SEGRETARIO COMI'NAI,E


